
Compte-rendu du Conseil du LAMIH 
 

Lundi 8 avril 2013 

Liste des Présents : 

Directeur T.M. Guerra 

Collège PR ou assimilés : M. Dambrine, C. Kolski, F. Lauro, R. Mandiau, T. Tison. 

Collège MdC ou assimilés : B. Lallemand, J. Lauber, D. Petit, E. Simoneau. 

Collège BIATSS/ITA : G. Conreur, D. Lesueur, M.C. Rossillol, T. Poulain.  

Collège Etudiants : J. Shiro,  

Invitée : V. Landrain 

 
Liste des excusés : 

Membre sans voix délibérative : E. Markiewicz. 

Collège MdC ou assimilés : F. Anceaux. 

Collège Etudiants : A. Hamila, B. Soualmi. 

 

Ouverture de la séance à 14h00. 

Ordre du Jour : 

1. Informations LAMIH / CNRS 
2. Informations générales LAMIH 
3. Retour sur le CSI 
4. L’avenir … 
5. Questions diverses  

 

 

Informations LAMIH / CNRS 
 

• 2 candidats ont postulé sur les concours CR/DR au CNRS pour le LAMIH, un en 

section 6 et un en section 7. Seul Antonio Gonzalez (Univ Valencia, Espagne section 

7) a été auditionné mais n’a pas été classé, la pression sur ces postes étant très forte. 

Le Directeur rappelle sa sollicitation pour inciter de très bons candidats à postuler 

au CNRS. 

• L’ERC Starting Grant CO
3
NECT (COordination and COntrol of COoperative multi- 

agent systems under NEtwork and real-time ConsTraints), dossier déposé par M. Defoort 

a été classé B (très bon dossier) ce qui lui donne le droit de recandidater l'année 

prochaine. 



• Concernant les contrats LAMIH gérés au niveau du CNRS : 

o CPER CISIT (Post-Docs) ~800 k€ 

o ANR Sinus Surf (programme BLANC, pilote Pr. M. Bigerelle, 218 k€ C2S)  

o VALEO (50 k€ ASHM) 

o PUF Joint Lab on Risk Analysis FIT (15 k€ ASHM / PSI) 

o GDRE HAMASYT (13 k€ ASHM) 

o Damart (12 k€ DEMoH) 

o EDF Gaspard Monge (9 k€) 

 

• Plusieurs demandes sont en cours avec gestion CNRS :  

o un projet européen AAP CHIST-ERA (ASHM sur le handicap). 

o plusieurs ANR sont en cours de dépôt 

o une demande de LIA CNRS, porté par S. Hanafi autour de la RO en partenariat 

avec le CIRRELT (Canada). 

 

 

Informations générales LAMIH 
 

• Une startup est en cours de création par un ancien docteur du LAMIH (S. 

Mohammad). Cette startup intitulée AUTONOMADE a été retenue et classée 2ème  

par OSEO avant l’oral. Les résultats finaux seront connus cette semaine ou la 

semaine prochaine. 

• Technopole : 

o une cartographie de la recherche va être faite par Nicolas Balland. 

L’objectif va être de recenser les compétences et les intentions du LAMIH 

pouvant donner lieu à du transfert technologique vers les industriels 

(principalement dans les transports). 

o une piste d'essai routier est en projet. Une réflexion est en cours sur les 

objectifs de cette plateforme (infrastructure, instrumentation, etc) 

• collaboration avec la CCI : cela débute : 1 bourse de doctorat co-financée région 

portée par C. Kolski et le projet de recrutement CDD d'un ingénieur. 

• Le Directeur rappelle la nécessité d’accroître la visibilité du laboratoire par le 

biais de différentes collaborations possibles, y compris des dispositifs particuliers 

auxquels il faut être attentif. Comme exemple : le dispositif régional « Chercheurs 

Citoyens », avec comme contrainte d’avoir une collaboration entre un labo et une 

association sur un projet co-construit.  

• 2ème appel à projet ARI dotation 20K€/an. Les deux gagnants parmi les 7 dossiers 

déposés : Robust optimization for the stability analysis of large uncertain models 

of rubbing systems (porteur F. Massa) et π-NUTS : a Physical InterNet cross-

docking hUb conTrol System (porteur Y. Sallez) 

 

 
 



Retour sur le CSI 
 

       Le contenu du rapport d’évaluation par le CSI va être diffusé. Globalement le retour 

d’évaluation est très positif. Quelques points à noter sont : 

 

• Pour le positif : 

o impact positif de la prise en compte des dernières recommandations du CSI 

(organisation, management, qualité de la recherche…) 

o visibilité accrue, très bonne synergie, en particulier l’importance des ARI 

o un pôle sciences de l’humain et de la vie qualifié d’unique dans un laboratoire 

sciences et technologie multidisciplinaire 

• Pour les recommandations : 

o Il faut encore améliorer la production scientifique, notamment la quantité par 

produisant 

o Il faut consolider la recherche amont 

 

Le Directeur ajoute qu’il faut continuer les efforts fournis – qui ont permis la dynamique 

très positive sur laquelle est aujourd’hui le laboratoire – notamment en recherche 

fondamentale et en recherche fondamentale interdisciplinaire. 

 

 

 

L’avenir … 
 

• Réunion le 09/04 sur l'avenir de CISIT avec ses tutelles (CNRS, ONERA, IFSTTAR, 

Universités, Ecoles). Tous les laboratoires impliqués sont d'accord pour aller dans le 

sens d'une fédération de recherche, ce qui est cohérent avec la politique voulue par 

les instances de « contractualiser avec des sites ». 

• Réunion le 10/04 des Directeurs d’Unité impliqués des régions Nord Pas-de-Calais et 

Picardie avec la direction de l’IRT RAILENIUM pour discuter des modalités de 

fonctionnement de l’IRT et l’interaction avec les laboratoires (mise à disposition, 

financement, montage de projets) 

• Concernant le pôle « Transports Durables » et le rassemblement des deux 

laboratoires (LAMIH UMR 8201, TEMPO CARNOT ARTS EA 4542), des discussions 

vont débuter avec les tutelles (UVHC et CNRS) pour juger de la pertinence du 

rapprochement. Si l’idée du rassemblement est bien accueillie, un comité stratégique 

sera mis en place pour construire le projet futur dans la perspective des futures 

évaluations. 

• Le rapport AERES est à rendre dans la période Juillet-septembre, l'évaluation se fait 

dans la foulée sur le 2ème semestre 2013. Les publications prises en comptes sont 

celles jusque 2013 incluses. 

 

 

 



Questions diverses  
 

• Message de L. Bonnafous sur l'audit RH dans le dernier compte rendu : elle demande 

à ce que la phrase « Notons que, apparemment, la recherche n’a pas été impliquée 

dans la procédure initiale » soit modifiée afin de mentionner que cette initiative est 

née au LAMIH. 

• Demande de F. Lauro sur la suppression des mentions pour les thèses. Le directeur 

indique être d’accord sur le principe que les félicitations disparaissent mais pas pour 

la suppression de toutes les mentions (une différenciation honorable et très 

honorable peut être utile). 

• Concernant le site web du labo : il ne vit pas assez. Thierry Poulain pense qu'une 

personne à temps plein travaillant sur les aspects collecte et diffusion d'information 

serait un plus pour le  dynamisme de la communication du LAMIH. Cette question 

sera abordée en bureau de Pôle. 

 


